



Quito, 06 de junio del 2013

Boletín de prensa Nro. 433

Plan Nacional para el Buen Vivir del Ecuador se posiciona como referente de planificación internacional

La estrategia ecuatoriana de desarrollo, cuyas orientaciones programáticas se consolidan en el Plan Nacional para el Buen Vivir 2009-2013 (PNBV), despierta el interés de la comunidad internacional. Conocidos pensadores y políticos hicieron un reconocimiento al nuevo Plan, ratificando lo afirmado por el Secretario Nacional de Planificación y Desarrollo, Fander Falconí, durante la presentación del PNBV al Presidente de la República: "El Plan para el Buen Vivir está destinado a ser un referente en Latinoamérica, pues la región es testigo de los resultados concretos en el caso ecuatoriano".

Según Fander Falconí, titular de la Senplades, "las grandes transformaciones logradas por el Ecuador en los últimos seis años y medio, y su continuidad y profundización, que garantiza el nuevo Plan Nacional para el Buen Vivir, en cumplimiento de las líneas programáticas establecidas por el Gobierno de la Revolución Ciudadana, no solo han captado la atención de la comunidad internacional. En el mundo ya se habla del 'jaguar' latinoamericano en referencia a nuestro país. Y, en Latinoamérica, Ecuador motiva el fortalecimiento de estrategias para la construcción regional del Buen Vivir".

"Enhorabuena por el Buen Vivir del Ecuador enmarcado en la Revolución Ciudadana y por su potencia inspiradora, que nos alienta y que traspasa fronteras en nuestra Patria Grande", afirmó Alicia Bárcena, secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en una comunicación remitida a la Senplades. "Cuando el presente nos desafía a buscar caminos originales para fundar una sociedad solidaria e igualitaria, cuando el futuro demanda proponernos una visión distinta de la economía, de la política, de las relaciones sociales y de la preservación de la vida en el planeta, el pasado vivo nos ofrece, desbordante de vigencia, las premisas del Buen Vivir, del Sumak Kawsay".

Ha-Joon Chang, uno de los más destacados economistas del mundo, especializado en economía del desarrollo, también comentó: "El documento se basa en el reconocimiento de la importancia de aumentar las capacidades productivas en el proceso de desarrollo económico. Este enfoque equilibrado ha de ser muy elogiado". Además resaltó que "basado en el concepto del Buen Vivir, en el que diversas necesidades humanas, y no sólo las necesidades materiales, se reconozcan y cumplan, el Ecuador ha estado construyendo un nuevo marco de desarrollo".

El politólogo y sociólogo argentino Atilio Boron manifestó nunca haber visto un plan tan detallado y tan bien fundamentado: "Sugiero remitir a



gobiernos, fuerzas políticas y movimientos sociales de América Latina y el Caribe, para favorecer la emulación de una ejemplar metodología de gobernanza. Ojalá sea imitada en nuestros países, cuya mayoría de planes de gobierno se reducen a enumerar objetivos y buenos propósitos".

Mario Giro (vicecanciller italiano) declaró, en una reunión el pasado 23 de mayo con el titular de la Senplades, Fander Falconí, que su país considera original en el mundo al modelo ecuatoriano, cuya hoja de ruta está contenida en el PNBV: "Hay que relieves el modo con el cual una revolución cultural, como puede ser considerado el modelo del Buen Vivir, logra insertarse perfectamente en el programa político y de desarrollo de un gobierno".

El Plan Nacional para el Buen Vivir 2013-2017 es la hoja de ruta de la actuación pública para construir los derechos de las y los ecuatorianos, en el marco de la consolidación de una nueva estrategia de desarrollo para Ecuador y la región.

Mayor información:
Dirección de Comunicación
(02) 3978900 Ext. 2818, 2827
www.planificacion.gob.ec